
 

 

Moção 

Alargar o serviço de bicicletas GIRA ao Bairro Santos 

 

A mobilidade urbana, com os desafios que o século XXI coloca à cidade de Lisboa e com as 

necessidades daqueles que nela vivem e trabalham (sejam residentes ou não-residentes), exige uma 

complementaridade entre o transporte público coletivo (autocarros, metropolitano, elétricos) e o 

transporte público individual (redes de velocípedes). 

 

A bicicleta, seja no seu modelo clássico ou elétrico, é reconhecida como o transporte energeticamente 

mais eficiente. 

 

O sistema de bicicletas públicas partilhadas GIRA, desenvolvido pela EMEL a partir de 2017, permite 

que a bicicleta seja uma alternativa real para os lisboetas. 

 

A integração do sistema GIRA no passe Navegante, veio potenciar o bom desenvolvimento do uso 

deste serviço, tanto por lisboetas como por não residentes. 

 

No entanto, a oferta de velocípedes e respetivas docas encontra-se muito abaixo dos objetivos 

traçados, assim como a sua manutenção. Não se consegue aferir quantas bicicletas existem, e um 

olhar atento pelas docas existentes verifica-se a ausência de oferta. Além disso, a distribuição das 

docas na cidade regista um marcado desequilíbrio geográfico, exibindo lacunas em diversas zonas. 

 

Temos uma dessas zonas que é o Bairro Santos, onde a Gira está pura e simplesmente ausente. Trata-

se de um bairro que tem vindo a registar um acréscimo de residentes e frequentadores jovens, seja 

por casais jovens, estudantes universitários ou trabalhadores em empresas de teletrabalho e que 

também continua com um grande deficit de mobilidade em termos de transportes públicos. 

 

Foram anunciadas e instaladas novas estações na freguesia desde 2022, mas sem que o assunto fosse 

discutido em Assembleia de Freguesia.  

Aprovada por maioria

Favor - PSD (4), CDS-PP (3), PS (5), 
            IL (2), CDU (1) e BE (1)
Contra - CHEGA (1)



 

 

Temos conhecimento que a EMEL pretende instalar 5 Docas na zona do Bairro Santos. 

 

Tendo em conta a apresentação em dezembro de 2021 desta situação, mas sem qualquer 

desenvolvimento. 

 

Deste modo, os eleitos na Assembleia de Freguesia de Avenidas Novas na sua Sessão Extraordinária 

de 23 de novembro de 2023 propõem: 

1) que a Junta de Freguesia das Avenidas Novas desenvolva, junto da EMEL, as diligências 

necessárias para a rápida correção desta situação, nomeadamente através da instalação no 

Bairro de Santos de docas para bicicletas GIRA, clássicas e elétricas; 

2) que a localização das primeiras docas se efetue numa zona central do bairro, 

preferencialmente junto ao Mercado do Rego; 

3) que futuros desenvolvimentos tenham em conta a consulta aos residentes e frequentadores 

do bairro e correspondam às necessidades de mobilidade detetadas. 

 

O eleito do PCP na Freguesia das Avenidas Novas 




